
 

Ata da Sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 25 de abril de 2018. 2 

Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano dois mil e dezoito, às nove horas, na Sala dos 3 

Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 4 

Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo Fonseca. 5 

Presentes a Vice-Presidente, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz e os Conselheiros 6 

Titulares Marcelo Gechele Cleto, Amadeu Bona Filho, André Luiz Pawlak Munhoz, Andréa do 7 

Rocio Caldas, Antoninho Caron, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Carlos Roberto Beleti Junior, 8 

Eduardo Salamuni, Edvaldo da Silva Trindade, Elias Sebastião Torres da Silva, Yara Moretto, 9 

Fausto Rodrigues Teixeira Filho, Letícia Partala, Glaci Terezinha Schluga, Horacio Tertuliano dos 10 

Santos Filho, José Felipe Araújo de Almeida, Tibiriçá Krüger Moreira, Lígia Negri, Luiz Antonio 11 

Corrêa Lucchesi, Luiz Antonio Passos Cardoso, Marcos Sfair Sunye, Fernando Motta Correia, 12 

Maria Lúcia Masson, Mário de Paula Soares Filho, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Pedro Henrique 13 

Vinha Seixas, Regiane Regina Ribeiro, Renato Bochicchio e Vera Karam de Chueiri. Presentes 14 

também os Conselheiros Suplentes: Hildete de Almeida Galvão, Guilherme Lanzi Sassaki, Emanuel 15 

Maltempi de Souza, Rufina Maria Rodrigues Roldan, Mariane de Siqueira, Arlete Edling, Regina 16 

Maria Hartog Pombo Rodriguez, Alessandro Jefferson Sato e Sthephanie Dahn Batista. Justificaram 17 

a ausência os Conselheiros: Silvana Maria Carbonera, Marcos Wagner da Fonseca, Pedro Luis 18 

Faggion, Marcelo Chemin, Marcos Rogério Mafra, Ane Cibele Palma, Marianne Ariely Andretta 19 

Ramos e Rafael Tedeschi Pazello. Presentes também: o Pró-Reitor de Extensão e Cultura, Professor 20 

Leandro Franklin Gosdorf, o Pró-Reitor de Gestão de Pessoas, Senhor Douglas Ortiz Hamermuller, 21 

o Pró-Reitor de Pesquisa e Pós-Graduação, Professor Francisco de Assis Mendonça, o 22 

Superintendente de Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto Braga e o Diretor Pró-Tempore do 23 

Campus Jandaia, Professor Eduardo Teixeira da Silva. Havendo quórum, a Presidência deu início à 24 

sessão e na sequência informou à plenária que não haveria sessões no final de maio. Informado 25 

ainda que os professores Marcos Wagner da Fonseca e Edvaldo da Silva Trindade farão parte da 26 

Comissão de Acompanhamento Orçamentário, sob presidência do primeiro. A seguir ocorreu a 27 

apreciação da ata de 22 de março de 2018, a qual foi aprovada por unanimidade. A Conselheira 28 

Yara Moretto solicitou a retirada do item 4 da pauta. Solicitação aprovada, passou-se à Ordem do 29 

Dia: 01) Processo: 012562/2018-65 - Homologação da eleição para representantes técnico-30 

administrativos ativos e aposentados junto ao COPLAD e representante técnico-31 
administrativo ativo junto ao CEPE. Relatora: Consª Regiane Regina Ribeiro. A relatora leu 32 

seu parecer, que colocado em discussão e votação, foi aprovado por unanimidade. A Presidência 33 

agradeceu o belo trabalho realizado pela Comissão Eleitoral, presente na sessão. O procedimento 34 

das eleições transcorreu normalmente com três chapas inscritas e não houve recursos questionando 35 

o resultado final. Em seguida os Conselheiros Fausto Rodrigues Teixeira Filho e Glaci Terezinha 36 

Schluga explicitaram o grande orgulho sentido por serem Conselheiros da UFPR. 02) Processo: 37 

021343/2018-77 - Indicação do Professor Luís Fernando Lopes Pereira para exercer a função 38 

de Ouvidor Geral da UFPR (art. 3º da Res. 02/05-COPLAD). Interessado: GR. Relator: Consº 39 

Edvaldo da Silva Trindade. A Presidência ressaltou a importância da Ouvidora no diagnóstico, 40 

transparência e controle das ações da UFPR, internamente e perante à sociedade. Após a leitura do 41 

parecer, em discussão e votação, o mesmo foi aprovado por unanimidade. 03) Processo: 42 

021249/2018-18 - Proposta orçamentária da UFPR para o ano de 2018. Interessada: 43 

PROPLAN. Relator: Consº Marcos Wagner da Fonseca. Após a leitura do parecer, a Presidência 44 

observou que houve cortes expressivos nas despesas de capital por parte da União, e que, apesar 45 

disso, a UFPR tem conseguido viabilizar as expansões dos Campi de Jandaia do Sul e Toledo, bem 46 

como finalizar as obras em andamento. O Conselheiro Amadeu Bona Filho ressaltou a importância 47 

das aulas de campo como atividade fim da UFPR. O Pró-Reitor de Planejamento, Orçamento e 48 



 

Finanças, Fernando M. Mezzadri, reconheceu a importância das mesmas, mas ponderou que as  49 

aulas devem ser planejadas. Nesse momento Conselheira Glaci T. Schluga solicitou vista ao 50 

processo, por não estar suficientemente esclarecida sobre a proposta e por não ter participado das 51 

reuniões prévias sobre a peça orçamentária. Suspensa a discussão deste item, passou-se ao próximo. 52 

04) Processo: 190271/2017-26 - Doação de bens permanentes da UFPR, adquiridos com 53 

recursos do CNPQ para o Projeto Rede Paranaense de Coleções Biológicas-Taxonline, a 54 

outras instituições parceiras. Interessada: Profª Drª Luciane Marinoni - Coordenadora da 55 
Rede Paranaense de Coleções Biológicas-Taxonline. Relatora: Consª Yara Moretto. Retirado 56 

de pauta a pedido da relatora.  05) Processo: 190136/2017-81 - Doação de um equipamento de 57 

Ensaios MTS (máquina industrial universal) e um armário da UFPR para a UFRGS. 58 

Interessado: Prof. Adriano Scheid – Departamento de Engenharia Mecânica. Relator: Consº 59 
Luiz Antonio Passos Cardoso. Após a leitura do parecer, colocado em discussão e votação, o 60 

mesmo foi aprovado por unanimidade. O relator solicitou que a SOC (Secretaria dos Órgãos 61 

Colegiados) faça uso de ferramenta existente no SEI (Sistema Eletrônico de Informação), a qual 62 

viabiliza o envio de um e-mail ao conselheiro, para avisá-lo sobre a remessa do processo para 63 

relato. Ato seguinte, a Conselheira Glaci T. Schluga retirou seu pedido de vistas, retomando-se à 64 

discussão do item 3 – Proposta orçamentária da UFPR/2018. O Conselheiro Marcos S. Sunye 65 

observou que o COPLAD não é constituído apenas por diretores de setor e que a fonte 250 66 

diminuiu. A Conselheira Letícia Partala solicitou a participação dos estudantes no acompanhamento 67 

orçamentário. A seguir, o servidor Orlando Cesar Devai, da CPCO Coordenadoria de Planejamento 68 

e Controle Orçamentário, apresentou ao plenário os principais aspectos da proposta orçamentária. 69 

Conselheiro Marcos S. Sunye indagou sobre os atrasos do PROAP em 2017. O Pró-Reitor de 70 

Pesquisa e Pós Graduação, Professor Francisco de A. Mendonça, esclareceu a questão. A 71 

Presidência e a PROPLAN assumiram o compromisso de que a Comissão do Orçamento realize 72 

reuniões com a bancada dos representantes técnicos administrativos e dos estudantes. Colocado em 73 

votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 74 

agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez 75 

Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata.  76 


